



Llegó la hora de Nuestro Héroe

En La Laguna, la carrera tendrá lugar el 27 de abril, mientras que en Durango se llevará a cabo el día 28 del mismo mes. **Pág 21**



Firman Decálogo del Comunicador

Es una iniciativa del IEPC para medios de comunicación, creadores de contenidos y personas profesionales de los medios. **Pág 2**



Preparándose para nuevos retos deportivos

Andrea Santos Arámbula, una destacada atleta que ha brillado en los Juegos Nacionales del año 2023. **Pág 22**

Síguenos en nuestras
redes sociales



WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX



EVENTO ASTRONÓMICO

ECLIPSE SOLAR TOTAL



DURANGO

<https://eclipsesolar.durango.gob.mx/>

18 DÍAS



Firman Decálogo del Comunicador 2024

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

En las instalaciones del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) y con la presencia de Roberto Herrera Hernández, consejero-presidente del organismo, se llevó a cabo la firma del Decálogo del Comunicador 2024, una iniciativa para medios de comunicación, creadores de contenidos y personas profesionales de los medios.

“A nombre de mis compañeras y consejeros electorales y de todo el personal del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del estado de Durango, sean bienvenidos, decirles que este decálogo es el primer instrumento que debemos de transmitirle a la sociedad duranguense de porqué debemos ir juntos los medios y el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del estado de Durango, reconocemos plenamente nuestra institución que en este momento estén asociaciones de periodistas, líderes de televisión, de radio, de medios digitales, de medios im-



presos, ustedes son el principal aliado se nosotros ante la sociedad duranguense”, expresó el presidente del IEPC.

Destacó algunos puntos del decálogo reconociendo la complejidad que se vive actualmente en el país en el proceso electoral 2023-2024, el más grande en la historia de Durango y del país, así como la lista nominal más grande y los mayores asistentes, capacitadores electorales y de casillas y a su vez el mayor número de cargos de elección que se haya tenido en nuestro país.

“Pero ustedes, medios de comunicación, son unos grandes aliados de nosotros para promover principalmente que participen en este proceso electoral; los ciudadanos, aceptando ser funcionarios de mesa directiva y de casilla y en se-

gundo lugar que salgan a votar este próximo 2 de junio, queremos romper ese porcentaje que siempre se ha caracterizado en las elecciones presidenciales, queremos estar arriba del 65 por ciento y por qué no, del 70 por ciento”, precisó.

Reconoció el gran papel que tienen los medios en la sociedad duranguense y que desde el IEPC se respetará la labor de los periodistas y encargados de la comunicación, y tendrán un aliado para emitir su información de manera oportuna y verás.

Luego de las intervenciones de representante de los medios como Liliana Ortiz (AMMPE), Cynthia Carolina Heredia (AMMPE) y Heber García Cuelar (Canal 12), se procedió a la firma por parte de cada uno de los medios asistentes.



Reconocen apoyo del gobierno estatal para mantener la plaza de beisbol en Durango

Por Gonzalo Martínez

Luego de que se anunciara que en Durango, sigue el beisbol, el presidente de la LMB, Horacio de la Vega externó en entrevista, “estamos muy agradecidos con el gobernador Esteban Villegas Villarreal, ya que no ha sido fácil, hace quince días no se tenían probabilidades de que el equipo permaneciera en la plaza, se han dado coyunturas importantes como el apoyo decidido del gobierno del estado, así como el compromiso, la garantía y la certeza que le brinda la Liga Mexicana de Beisbol por un lado y por supuesto Grupo Caliente”.

Y agregó, “como liga reconocemos las 20 franquicias que competen y también estamos agradecidos y comprometidos con el entusiasmo de no haber perdido la plaza de Durango ya



que era muy importante”.

Asimismo, invitó a la afición de Durango, a apoyar a los jugadores, quienes tienen una base sólida para ser una liga competitiva, para que asistan a los juegos, la primera serie es en Saltillo y después en Durango, donde se enfrentarán con los Tecolotes con una serie inaugural en este estado.

Por su parte, el presidente ejecutivo de Grupo Caliente Durango, Carlos Alberto Cedillo agradeció a la comitiva que

tuvo el acercamiento con el gobernador Esteban Villegas Villarreal, quien dio el apoyo para tener el equipo de beisbol y fue una pieza clave, “ya que, si no hubiera sido por él, no se habría podido participar en esta temporada”.

“Ya estamos en Durango con todos los preparativos para iniciar la temporada, muy emocionados, ya que hemos escuchado que tienen una de las mejores aficiones de la liga”, dijo para concluir.

Protección Civil resguardará el festival Ricardo Castro

Por **Geraldo Rosales**
Durango, Dgo.

La Dirección Municipal de Protección Civil (DMPC) se encuentra lista con el operativo para la temporada vacacional de Semana Santa, donde incluye la seguridad en el festival Ricardo Castro y el eclipse solar, así lo indicó Gustavo Paredes Moreno, titular de la dependencia.

“Protección Civil traemos una agenda esta temporada, iniciamos ahorita con el festival Ricardo Castro, un festival que es muy tradicional aquí

en Durango y donde acude un número importante de ciudadanos, por ello hemos estado teniendo mesas de trabajo con el tema de seguridad, para nosotros es importante privilegiar la seguridad de los ciudadanos y también prevenir cualquier situación que pudiera ser de riesgo”, indicó.

Dijo también que la dependencia a su cargo estará alerta en las actividades del festival de la ciudad Ricardo Castro, sobre todo en los eventos masivos.

“Estaremos cubriendo este evento, principalmente el día

de arranque donde va a estar Pedro Fernández y donde pensamos que habrá bastante gente, por ello ya tenemos listo el operativo, vamos a estar con personal a pie, personal motorizado, en vehículos de rescate, en cuatrimotos aquí alrededor de donde va a ser el evento y nosotros ya estamos listos y preparados con nuestro personal a cargo”, comentó.

Por último, informó que Protección Civil tendrá también participación el día del eclipse, coordinados con otros órdenes de gobierno para en caso de alguna emergencia, ya que también se esperan muchos visitantes que vienen a nuestro estado.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Johan “zero” Unzueta

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbete

618 542 5138

Año 31, número 11089

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

Se limpian zonas turísticas para recibir a visitantes

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Servicios Públicos Municipales comenzó la limpieza de parajes turísticos en Durango, con el objetivo de tener entornos saludables y atractivos para las familias duranguenses y visitantes en la temporada vacacional.

Con un despliegue de entre 200 y 300 trabajadores, se realizó la limpieza de El Pueblito, El Durazno, La Ferrería, Tres Molinos, Playa Dalila y presas (Guadalupe Victoria y Santiago Bayacora) las principales zonas turísticas y que visitan los duranguenses.

Se estima una recolección de cerca de 50 toneladas de basura durante los días san-



tos en estos lugares.

Asimismo, se limpian las entradas y salidas de la ciudad y se colocarán tambos de basura en dichos parajes.

Se intensifica la limpieza y la recolección de basura en el centro histórico, pues durante vacaciones aumenta hasta cuatro toneladas más y se mantiene limpio el pri-

mer cuadro de la ciudad con personal de barrido manual, recolección diaria de basura, barredoras mecánicas, así como las patrullas ecológicas.

Todo lo anterior con el objetivo de que visitantes vacacionistas y los habitantes de Durango, disfruten de unas vacaciones tranquilas y se diviertan al máximo.

No estamos jugando a perder: Lourdes García Garay

Esta fue la opinión referente a la elección de los perfiles seleccionados para las candidaturas a diputaciones locales por parte de la dirigente estatal de Morena

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

En relación a la presentación de los aspirantes a una diputación local por parte de la coalición de Sigamos Haciendo Historia (SHH), conformada por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT), la dirigente estatal de la fuerza política guinda en el estado dejó en claro que no juegan a perder.

Esto debido a los comentarios

por parte de la oposición al mencionar que los perfiles escogidos para la contienda de diputaciones locales son poco reconocidos, a lo que Lourdes Garay, respondió que esto ha sido una decisión tomada a nivel nacional por parte del partido a nivel nacional.

"No estamos jugando a perder, simplemente hay decisiones de elementos que están participando a lo mejor caras no conocidas pero que antes han trabajado de la cuarta transformación desde hace tiempo", subrayó la dirigente.

Por otra parte, destacó la veracidad de encabezar las encuestas por encima de las fuerzas políticas contrarias, en donde informó que hay diversos factores a tomar en cuenta respecto al consenso de los distritos para poder tomar



una determinación.

Así mismo, Lourdes, afirmó en el caso de aquellos regidores que no fueron seleccionados para alguna diputación local tendrán que retomar las actividades que conlleva el cargo, sin embargo, siguen las consideraciones para ver que papel pueden desempeñar en el transcurso de la campaña.

Por último, Garay, exhortó a los simpatizantes que apoyan a los ideales de la "Cuarta Transformación" para que formen parte este próximo domingo 24 de marzo de la visita que realizará la aspirante a la presidencia de la república Claudia Sheinbaum, a Gómez Palacio, frente al palacio municipal en punto de las 15:00 horas.

Cruz Roja Mexicana de Durango recibe instalación de paneles solares



Fundación Semptra Infraestructura otorgó la entrega de recursos para la adquisición y colocación de este apoyo.

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

Gracias a este apoyo proveniente de Fundación Semptra Infraestructura, se fomenta la implementación de energías limpias y renovables, al igual que le permite a la Cruz Roja Mexicana de Durango, reducir el costo de consumo eléctrico. Debido a esto esta organización dedicada a ofrecer servicios de salud podrá designar recurso a sus tareas prioritarias.

Esta fundación señaló que existe una relación cercana con esta institución de salud, no solo en Durango, sino, también en otros estados del país. De esta forma se recordó que también esta organización contribuye con iniciativas de importancia como lo es el Plan Invernal, apoyo ante desastres naturales (sismos e inundaciones), al igual que capacitaciones de emergencia, en los que se mencionan la donación de equipo médico,

ambulancias, entre otros.

En su momento Alberto Torres, directivo de Ecogas México y consejero de Fundación Semptra Infraestructura, manifestó que este tipo de obra social pone énfasis en el interés del bienestar de los ciudadanos duranguenses en temas enfocados a la salud, al igual que la conservación del medio ambiente a través de la implementación de energías limpias.

Por su parte Marcos Vargas Aguirre, delegado estatal de la Cruz Roja Mexicana en Durango mencionó que gracias a esta clase de aliados es posible hacer más eficiente la ayuda a los más vulnerables, incluso para la implementación de esta clase de obras como los son los paneles solares que serán de gran provecho para el apoyo de consumo eléctrico, empleado por aparatos de equipo médico de resonancia magnética, tomografía, quirófano y hospital que funciona las 24 horas.

“Es un verdadero gusto poder contribuir con la Cruz Roja Mexicana, quien desempeña un papel crucial para el bienestar de la sociedad, en este caso

en particular, para la gente de Durango. Con este proyecto ayudamos a optimizar el uso de sus recursos para que puedan seguir ampliando la noble labor que realizan: salvar vidas”, reafirmó Diego Franco de Fundación Semptra Infraestructura.

Este evento contó con la asistencia de Marcos Vargas Aguirre, delegado estatal de Cruz la Roja Mexicana Durango; Norma Estrada de Vargas, coordinadora del voluntariado de damas de la Cruz Roja; Alejandro Torres Valenzuela, secretario técnico de los Servicios de Salud del Estado de Durango; Jessica Denisse Ibarra Herrera, en representación del DIF Estatal Durango; Guadalupe Ochoa Rodríguez, presidenta del Sistema DIF Municipal de Durango; César Chávez, gerente de asuntos externos de Semptra Infraestructura; Alberto Torres, director general de Ecogas México y Consejero de Fundación Semptra Infraestructura y Diego Franco, gerente de Fundación Semptra Infraestructura, así como los presidentes de las Cámaras Empresariales, Fundaciones e Instituciones.

Hay una crisis alimentaria que golpeó al 45 % de las familias mexicanas

Se han dejado de sembrar 4 millones hectáreas en el país

Por Martha Casas Durango, Dgo.

El diputado federal, Ismael Hernández Deras y exlíder de la CNC en el país, recalzó que en este momento México vive una crisis alimentaria que golpeó al 45 por ciento de las familias mexicanas, pero el gobierno federal ni siquiera ha avizorado lo que se espera para los meses de mayo y junio, cuando la sequía apretará más.

Explicó que se han dejado de sembrar cuatro millones hectáreas en el país, los alimentos cada vez son más caros, el 45 por ciento de las familias mexicanas ya vio un impacto negativo en su alimentación y venden espejitos con un aumento salarial que se pulveriza.

En términos reales el 80 por ciento del país se encuentra en una circunstancia grave.

LA FALTA DE AGUA LE EXPLOTÓ AL GOBIERNO FEDERAL

“Ya nos hemos dado cuenta que no es un tema del campo nada más el tema del agua ya le explotó al gobierno federal en Monterrey le está explotando al gobierno federal en la Ciudad de México, ya que no hay agua ni para el consumo humano, pues verdaderamente está generándose una idea de que nunca pensaron en un proyecto de corte a mediano y largo plazo”, resaltó el también exgobernador de Durango.

MOMENTO CRÍTICO ENTRE ABRIL Y MAYO

El tema fundamental para el desarrollo de la producción de los alimentos de la actividad industrial, de la producción en

cualquiera de los segmentos de la economía y el tema fundamental es el agua; entonces la verdad es que creo que vamos a caer en un momento grave, crítico, entre abril y mayo, en diferentes partes del país, pero sobre todo pues el tema es que va a seguir subiendo el precio de la comida, ni alcanza para pagar las medicinas mucho menos para pagar doctores particulares.

El tema del retroceso en esta crisis económica, se ve reflejado hasta en el momento en que farmacias de cierta firma, se encuentran llenas y sus consultorios también, porque no hay respuestas en las instituciones públicas.

MEXICANOS AFECTADOS EN SU ALIMENTACIÓN

El 45 por ciento de las familias en México de la gente más pobre, ya redujo la cantidad de productos que consumían sus hijos y la familia completa y no ha sido para mejorar la alimentación, desgraciadamente hay un impacto en la calidad de la

misma, que eso quiere decir que estamos en una circunstancia grave en el tema de la salud, sostuvo Hernández Deras.

No puede ser posible que se hayan dejado de sembrar casi cuatro millones de hectáreas ya en este país, desaprobó el exdirigente nacional de la CNC.

FALLIDAS POLÍTICAS PÚBLICAS

Evidentemente las políticas públicas de este gobierno federal no han ayudado, por el contrario, por eso es que morrena no es una opción para el país.

Y no se trata de los programas sociales porque estos fueron incluso apoyados por el PRI, por el PAN, por el PRD, pero la verdad es que lo que les llega de apoyo no le alcanza a las familias ni para comprar el mandado.

Cerró reflexionando que un gobierno y una marca política con estos resultados no puede ser la respuesta a lo que necesita México en este momento.



CCE busca realizar encuentro con candidatos



Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Raúl Montelongo Nevárez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) dio a conocer en entrevista que buscan organizar foro, debate o encuentro similar con candidatos y candidatas, a fin de entregarles un decálogo de propuestas que emanarán del sector empre-

sarial.

Indicó que luego de la plataforma Durango sí los empresarios están enfocados no solamente en promover el voto y la participación, sino también elaborar algunas propuestas con las que incidirán para mejorar el desarrollo de la entidad y del país.

Asimismo, se está buscando algunas alternativas para organizar un encuentro con las y los candidatos a los diversos car-

gos públicos.

Indicó que debido a que son muchos candidatos y candidatas se está buscando un mejor esquema, para considerar a todas las fuerzas políticas y también a todos los que están buscando esta posibilidad.

Recordó que el CCE siempre ha hecho esta actividad de diversas formas por lo que ahora no será la excepción ya sea un foro un encuentro o un debate.



Comercio de México busca frenar la explotación al empresario

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Anivel nacional durante los últimos años se ha dado la explotación al empresario, ese será uno de los planteamientos que se hagan a los candidatos y candidatas que contendrán el próximo 2 de junio por un cargo público.

Así lo manifestó el consejero de la Cámara Nacional de Comercio en Durango y de la Concanaco, Mauricio Holguín Herrera, quien recordó que hace unos días se sostuvo una asamblea donde se realizaron estos temas a propósito del cambio del presidente nacional de este organismo.

Recalcó que en los últimos años políticamente se han estructurado muchos impuestos y aranceles a la clase empresarial y verdaderamente ya no se puede, esto tiene que cambiar, pues no solo falta la clase empresarial, sino también pega a la ciudadanía.

Entre las discusiones que se tuvieron se manifestó que estarán buscando acercamiento con las y los candidatos para conocer quién pueda comprometerse a analizar este tema y de alguna forma traer un rumbo diferente, que permita a las empresas desarrollarse y es que dijo que en los últimos años se ha dado una explotación al sector empresarial.

Entonces se pide la posibilidad de apoyar a las empresas incluso también a la clase trabajadora de manera real, ya que hasta ahora se han dado incrementos salariales disfrazados que cuando se analizan se da uno cuenta de que no hubo un estudio previo y que esas decisiones obedecieron a otro tipo de intenciones.

Incluso será necesario crear algunas estrategias para que las inversiones foráneas vengán a México, se queden y que este tipo de movimientos que se han hecho en los últimos años no ahuyenten esos capitales.

Canaco organiza festival en el municipio de Nazas por el eclipse

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Nayeli Victorino García, presidenta de Canaco informó que el sector comercio organizado está buscando desarrollar un festival en el municipio de Nazas a propósito del eclipse total de sol. Estos son los detalles.

En entrevista a la líder empresarial comentó que este fenómeno astronómico será una buena oportunidad para

los comerciantes, los cuales se han preparado con algunos insumos para proporcionar los servicios básicos durante este evento, como la venta de lentes especiales y otros.

La Canaco tiene varias delegaciones en diversos municipios y en el caso de Nazas, por ser el municipio donde durará más tiempo el eclipse se desarrollará un festival especial, donde habrá conciertos preferentemente de música electrónica y otros giros. Durante todo el día

se ofrecerán productos y servicios que hagan más cómoda la estancia de quienes transiten por ese lugar.

Victorino García destacó que se espera una presencia turística de 20 mil paseantes para el día del eclipse y de días previos.

Agregó que en el festival artístico, se va a develar una estatua conmemorativa al encuentro del sol y la luna. Para ellos se armó un paquete en el que se incluye la transportación y las comidas.



Este viernes el IEPC comenzará a recibir los registros de quienes aspiran a una candidatura

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Será este viernes 22 de marzo que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC), comenzará a recibir los registros de los aspirantes a una candidatura por parte de las diversas fuerzas políticas, así lo dio a conocer el consejero presidente del organismo, Roberto Herrera Hernández, quien dijo que el proceso culminará el día 29, ya que el Consejo General tiene seis días para evaluar los perfiles de los aspirantes y dar inicio a las campañas el 10 de abril.

“Esta semana del 22 al 29 de marzo estaremos recibiendo los posibles registros de las fuerzas políticas, ya que nosotros a más tardar en seis días estaremos confirmando quiénes procedieron o no para que el día 10 de abril inicien las campañas correspondientes, en este momento podemos decir que ante lo complejo que está nuestro país, nuestro estado está tranquilo; así lo hemos constatado en los múltiples viajes que hemos realizado al interior de nuestro estado, prácticamente hemos visitado en el último año los 39 municipios y no hemos tenido ninguna incidencia, por lo que consideramos que la ciudadanía puede confiar plenamente en este proceso electoral”, comentó.

Dijo que para este proceso electoral local se van contratar 758 figuras, entre asistentes, supervisores y capacitadores electorales.



“En algunos municipios ya rebasamos por mucho las expectativas, solo en San Dimas, Indé y un distrito de Gómez Palacio, se ha presentado mayor dificultad para las contrataciones, tenemos que darle un

poquito más de difusión, invitar más a la ciudadanía, pero prácticamente estamos al 100 por ciento, falta todavía 15 días de convocatoria por lo que tendremos los resultados correspondientes”, finalizó.

Diputada llama a legisladores a redoblar esfuerzos

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Desde el Congreso del Estado, la diputada morenista y presidenta de la Jugocopo, Sandra Amaya, externó que, "ser representantes de la voz del pueblo, es un alto honor para quienes tenemos la visión de transformar y construir un Durango con oportunidades para todas y todos, es un servicio que debemos prestar a la sociedad con alto júbilo y responsabilidad".

somos un engranaje al inte-

rior de este poder Legislativo y que con el esfuerzo y el trabajo de todas y todos sus integrantes a lo largo de estos dos años seis meses, hemos logrado a través de los acuerdos y los consensos realizar nuestras labores y llevar a buen puerto importantes reformas y adiciones a nuestro marco normativo, agregó la diputada.

Reconozco a las y los diputados integrantes de las comisiones de Responsabilidades, Régimen, Reglamento y Prácticas Parlamentarias, Justicia,

Derechos Humanos, Puntos Constitucionales, Transparencia y Acceso a la Información, Seguridad Pública, Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública que han atendido al llamado de sus presidencias para atender los pendientes y el rezago legislativo de cada una de ellas, señaló la legisladora.

Estoy segura de que, quienes nos encontramos aquí, coincidimos en querer seguir trabajando por un mejor Durango, así lo hemos demostrado, concluyó.



Una mujer dirigirá la FAMEN



Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Tras una larga jornada, más allá de lo usual y prácticamente al día siguiente fue dado a conocer el resultado de la elección en la Facultad de Medicina y Nutrición (FAMEN) de la UJED, dándole el triunfo a María del Carmen Rojas García.

La diferencia fue del 48 por ciento de los votos a favor de la planilla ganadora; en segundo lugar, Humberto Rosales Ronquillo y Guadalupe Porrás en tercer lugar.

La elección comenzó a las 8:00 horas del martes 19 de marzo y terminó el miércoles a las 00:10 horas.

Se registraron algunas desavenencias que fueron reportadas en tiempo y forma como la barrera que tuvieron algunos residentes a los que se les pretendía impedir votar.

Las filas fueron largas durante el día, hay quienes se formaron por más de dos horas para poder votar, desde entonces se esperaba una votación cerrada.

Hubo un momento antes del mediodía del martes, en que se caldearon los ánimos, sin embargo, tras permitir el voto a residentes que tenían derecho, se pudo transitar con normalidad.

El cierre de las votaciones estaba previsto para las 18:00 horas, pero cerró más tarde. Y el conteo se prolongó hasta pasada la medianoche.



PAQUETES DE CIRUGÍA INFORMES: 618-496-41-79
618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias)
Incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIOLOGO

- HERNIOPLASTÍA \$8,000.00
- COLECISTECTOMÍA \$10,000.00
- APENDICECTOMÍA \$8,500.00
- CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00
- CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00

Contamos con servicio de
LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS

Curso de **PRIMER RESPONDIENTE**
\$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

- * Constancia de participante.
- * Constancia a empresa.
- * Práctico con maniqués y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:
618-817-34-44

Cruz Roja Mexicana Durango
AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548

San Juan del Río y Pueblo Nuevo invitan a eventos para disfrutar del eclipse solar

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Los municipios de San Juan del Río y Pueblo Nuevo, representados por las autoridades municipales, hacen la invitación a duranguenses y turistas a presenciar el Elipse Solar Total, donde se tendrán diversas actividades culturales, deportivas y de ciencia para el disfrute de los visitantes.

Ante ello, el gobierno del estado en conjunto con la empresa Viaja Joven, pondrán autobuses al servicio de la ciudadanía para trasladarlos a los municipios con un costo de 100 pesos por persona, para mayores informes se pueden comunicarse al teléfono 6181234001.

PUEBLO NUEVO

En ese sentido, Laura Martínez Vela, directora de Promoción Industrial, Comercial y Turística de Pueblo Nuevo, dijo que dicho municipio "está listo para recibir a duranguenses y turistas con una serie de actividades de recreación para todos".

El 29 de marzo se tendrá una rodada de motociclistas, en un recorrido por El Salto, hasta el Puente Baluarte. Para el 31 de marzo, se tiene una exhibición de "trocas", se va a recibir a las personas en la cabañita turística a las 10:00 horas, para dirigirse al estadio municipal.

El 4 de abril se contará con la presencia de 30 astrofotógrafos, algunos de Colombia, Costa Rica y de algunas partes de la República Mexicana.

Asimismo, se contará con eventos culturales y musicales.

En Mexiquillo, se cuenta con una zona de camping, donde se podrán reunir el 7 y 8 de abril



para presenciar el eclipse.

Pueblo Nuevo cuenta con un número de WhatsApp disponible para la ciudadanía 618980105, para acceder a todas las actividades turísticas, además de reservaciones para cabañas, hoteles, restaurantes, museos y zonas que se pueden visitar

El 8 de abril se tendrá el avistamiento en el estadio municipal, con venta de comida de la región y aún se cuenta con disponibilidad de cabañas.

SAN JUAN DEL RÍO

Por su parte, Esbarido Carreño Díaz, cronista de San Juan del Río y director del museo Francisco Villa, dijo que el municipio "está listo para recibir a los visitantes con diversas actividades para toda la familia".

Este municipio está ubicado en un punto estratégico para observar el Eclipse Solar Total. Se tendrán dos puntos de avistamiento, uno en la cabecera municipal, en el Cerro de los Remedios, un mirador que cuenta con un templo religioso, con escalinata desde la plaza principal; el otro punto es en La Coyotada, con una capaci-

dad para mil 500 personas, allí se tendrá una zona de camping, con estacionamiento y baños públicos.

El domingo 7 de abril, sale una rodada de Catedral de Durango, para trasladarse 107 kilómetros hasta San Juan del Río.

En La Coyotada, se tendrán puestos de comida, así como actividades en donde se les contará a los visitantes la historia de Francisco Villa; habrá toro mecánico, un fogatero general con narrativa de leyendas, conferencias en el museo y visitas guiadas, así como actividades de senderismo.

Se contará también con un campamento del 6 al 8 de abril para jóvenes de preparatoria, donde vendrá un grupo multidisciplinario Max space, formado por personas estudiantes de las mejores universidades del país y que han participado en programas de la NASA, quienes expondrán todo lo que deben de saber del eclipse

Se garantiza la seguridad de los visitantes, con la coordinación de las corporaciones de seguridad en las carreteras.



Paty Jiménez busca generar respeto en el transporte público para conductoras

Por Johan Unzueta
Durango, Dgo.

“Vamos a proponer una modificación para la ley de mujeres de una vida sin violencia, cuál es el tema aquí, pues ya empieza a haber más mujeres a cargo del transporte público, ya vemos mujeres en los taxis, en el transporte escolar y hay dos mujeres que traen ya camiones urbanos de aquí de la ciudad”, comentó la diputada Paty Jiménez.

Con esto se pretende que se le pueda proveer de herramientas para que también estas mujeres no vayan a tener una violencia por parte de los usuarios. La diputada Paty Jiménez, comentó que cada día es más común ver a mujeres ejercien-

do este trabajo, por lo que es de suma importancia crear un ambiente seguro para ellas.

Sin embargo, indicó que por parte de la Secretaría General de Gobierno, se les debe dar una capacitación adecuada para que sea de la misma manera de trabajar que con los hombres.

“Esta es una condición que estamos protegiendo más que nada por la labor que está ejerciendo ya la mujer” indicó.

Un caso reciente de los que ha mencionado la diputada en relación a que se encuentran ya mujeres trabajando dentro de las rutas urbanas es una que se dio a conocer hace poco, una conductora que lleva por nom-

bre Marce.

El ingreso de Marce en el ámbito del transporte público fue difícil, pues como de costumbre siempre se ha visto manejando a los hombres los autobuses, hasta ahora lleva más de 4 años dentro de este empleo, misma que abre más oportunidades a las mujeres que deseen integrarse.

Por ello es de suma importancia generar una conciencia de respeto entre las conductoras y quienes usan a diario este tipo de transporte, pues se espera que en posteriores años más mujeres tomen parte de estos empleos, los cuales normalmente son ejercidos por hombres.

Se realizó con éxito el Segundo Encuentro de Egresados de la UJED



Redacción Durango, Dgo.

En una destacada tradición universitaria, impulsada por el rector Rubén Solís Ríos, se llevó a cabo el segundo Encuentro de Egresados, organizado por la UJED a través de la Fundación PROUJED A C, más de mil juaristas fueron invitados a este evento, donde se rindió homenaje al trabajo y dedicación de cinco universitarios que han destacado a nivel nacional e internacional.

Entre los invitados especiales, se contó con la presencia de Ramón García, secretario de Salud, en representación del gobernador Esteban Villegas; Giovanni Rosso Güereca, en representación del alcalde José Antonio Ochoa Rodríguez; y el decano de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED), Eduardo Campos Rodríguez. Durante la ceremonia, se realizó un sentido homenaje póstumo al exgobernador Héctor Mayagoitia Domínguez, quien en diciembre de 1974 reconoció la Autonomía Uni-

versitaria y donó espacios que hoy albergan Escuelas y Facultades. Este reconocimiento fue recibido por su esposa, Armin-da Soria de Mayagoitia.

Asimismo, el rector universitario y el presidente de la Fundación PROUJED A. C. entregaron reconocimientos por su destacada trayectoria al Dr. Ismael Lares Asef en el ámbito científico, a la egresada Selene Montserrat Figueroa Herrera por su destacado desempeño deportivo, a Mónica Irene Palencia Núñez por su carrera en las ciencias políticas, y a Marcos Witt por su destacada carrera en la música.

Rubén Solís Ríos expresó su satisfacción ante este día de celebración para la UJED, destacando la presencia y el orgullo de los universitarios. "La UJED sigue siendo la máxima casa de educación en la entidad, cuenta con la mayor matrícula, con sus investigadores, con su calidad educativa y su historia. Nos encontramos aquí atendiendo la invitación de la Fundación Universitaria,

a fin de crear lazos entre los universitarios y fomentar el desarrollo de la sociedad. Estoy convencido de que este encuentro con egresados ayudará a conseguir nuestro propósito", dijo.

En este sentido, reconoció la labor de los egresados que han llevado el nombre de la Universidad Juárez del Estado de Durango a lo más alto, representando con pasión y actitud los valores de la institución. Solís Ríos agradeció a la Fundación PROUJED AC por su visión y nobleza, así como a todos los egresados por su contribución al crecimiento y prestigio de la institución.

Por su parte, Antonio Félix Sariñana expresó su gratitud por la respuesta y participación de los asistentes, destacando la importancia de esta tradición universitaria iniciada por el rector Solís Ríos. Subrayó el compromiso de los universitarios con la institución que los formó y su voluntad de contribuir a su crecimiento y desarrollo continuo.

En marcha trabajos de rehabilitación de drenaje en la colonia Fovissste



Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.

El organismo que opera el agua en el municipio de Gómez Palacio, informa a todos los gomezpalatinos sobre los trabajos de rehabilitación de la red de drenaje que se llevan a cabo en la calle Gustavo Baz de la colonia Fovissste.

Asimismo, se solicita a los ciudadanos tomar precauciones al circular por esta área debido a las labores en curso.

Informó que dicha obra comprende la reposición de 423 metros de tubería de polietileno de alta densidad, con un diámetro de 12 pulgadas, así como la instalación de 80 descargas sanitarias de seis pulgadas de diámetro. Estos trabajos tienen como objetivo mejorar la infraestructura de drenaje en la zona y beneficiar a aproximadamente 900 habitantes de la colonia.

Los trabajos se llevan a cabo entre las avenidas Independencia y Sor Juana Inés de la

Cruz, por lo cual se exhorta a los conductores y peatones que transiten por esta área, que estén atentos a las indicaciones del personal y que tomen rutas alternas si es necesario para evitar retrasos innecesarios.

El organismo operador de agua de Gómez Palacio agradece la comprensión y colaboración de todos los ciudadanos durante la realización de estos trabajos, que tienen como objetivo mejorar la calidad de vida de los habitantes de la ciudad.

Taller de danza folclórica para adultos mayores de GP

**Por Gonzalo Martínez
Gómez Palacio, Dgo.**

El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Gómez Palacio, a través de la Casa Club de la Tercera Edad, abre sus puertas a todos los adultos mayores de 60 años que deseen formar parte del nuevo taller de danza folclórica que tendrá lugar los lunes, miércoles y viernes, de 9:00 a 10:00 horas, lo que les permitirá mantenerse activos y pasar un rato agradable.

Los interesados pueden

acudir a inscribirse en las instalaciones de la Casa Club de la Tercera Edad, ubicada en bulevar Margarita García de Guerrero, en la colonia 15 de Diciembre, a un costado del internado Francisco Zarco.

Cabe mencionar que con el baile, se incrementa la autoestima y la confianza en uno mismo, además de que mejora la salud física y mental de los adultos mayores, ya que implica realizar movimientos coordinados, rítmicos y aeróbicos que mejoran la salud; sin dejar de

lado la socialización y la creación de vínculos afectivos.

En los últimos años, bailar para los adultos mayores se ha convertido en un estilo de vida activo, pues con ello han descubierto que sus males de espalda y de articulaciones disminuyen. Además, quien lo practica eleva su capacidad aeróbica, su resistencia y fuerza, así como la elasticidad de su masa muscular, su agilidad y su equilibrio. La invitación es a que acudan y se inscriban en este nuevo taller.



Premian a ganadores del 19 Premio Estatal de Artesanía “Santos Vega Camargo”

Por **Geraldo Rosales**

Durango, Dgo.

Para esta emisión se recibieron 91 piezas artesanales provenientes de los municipios del Mezquital, Tepehuanes, Nombre de Dios, Poanas, Cuencamé, Mapimí, Gómez Palacio, Rodeo, Nazas, Lerdo, Peñón Blanco y Durango.

En el marco de Día del Artesano, el Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED) a través de la Coordinación de Culturas Populares en Durango entregaron el 19 Premio Estatal de Artesanía “Santos Vega Camargo”, en la plaza Fundadores de la ciudad capital y en el municipio de Gómez Palacio.

Ante autoridades y público invitado se entregaron los premios correspondientes a la Región Durango al Premio Categoría de Artesanía Tradicional, con un monto de 25 mil pesos a Juliana Reyes Flores por la pieza “Morral Tepehuano”, elaborado con técnica de punto de cruz cuadrillé con dos hilos de algodón, con iconografía tradicional.

El Premio Categoría de Innovación Artesanal con un monto



de 15 mil pesos fue para Modesto Salvador Solís por la pieza “Sombrero de caza”, elaborado con hoja de pino, tejido a mano, utilizando con hilo de cáñamo, aguja y piel para adornar; la categoría Artesanía para el Recuerdo se declaró desierta por ausencia de participantes. Estos trabajos ganadores estarán en exhibición en el museo Francisco Villa.

Los premios correspondientes a la región Laguna fueron entregados en el municipio de Gómez Palacio, la ganadora en la Categoría de Artesanía

Tradicional con un monto de 25 mil pesos fue la pieza denominada “Gabán de lana”, de Ruth Alejandra Rodríguez Soria, trabajo elaborado en lana de borrego con tintes naturales, tejida en telar de pedal con diseño geométrico.

El Premio Categoría de Innovación Artesanal con un monto de 15 mil pesos fue para el artesano Argimiro Jáquez Santillán con la pieza “La Silla de Rodeo”, elaborada en bambú y cuerda plástica 6 y finalmente en la Categoría Artesanía para el Recuerdo con un monto de 10 mil pesos se lo llevó Marco Antonio de la Rosa Pérez del municipio de Nazas con la pieza “Naza”, elaborada con fibra de mimbre tejida a mano que refleja la tradición e identidad lagunera.

El Premio Estatal de Artesanía “Santos Vega Camargo” tiene como objeto reconocer a los artesanos del estado de Durango así como a su creatividad en las piezas que con su talento elaboran, muchas de ellas representando la identidad.



Turno de Nuestros Héroes



Pág. 21



Pág. 22

Andrea, lista para nuevos desafíos



Pág. 23

Valeria sigue triunfando



Llegó la hora de Nuestro Héroe

Por **Ángel Castillo**
Durango, Dgo.

Renata y Fabián, dos entusiastas niños, han sido los encargados de revelar todos los pormenores de una nueva edición de la carrera Nuestros Héroes. Este evento deportivo, organizado por el DIF Estatal Durango bajo la presidencia de Marisol Rosso, promete ser una experiencia emocionante y llena de diversión para toda la familia.

La carrera Nuestros Héroes se llevará a cabo tanto en la comarca lagunera como en la capital del estado de Durango. En La Laguna, la carrera tendrá lugar el 27 de abril, mientras que en Durango se llevará a cabo el día 28 del mismo mes. Este evento, que busca promover la actividad física y la convivencia familiar, ha generado gran expectativa entre los habitantes de ambas regiones.

La titular del DIF Estatal, Marisol Rosso, dio a conocer que los recursos de esta carrera

van destinados a la Casa Hogar de Niñas y Niños y se pretende comprar un nuevo autobús para los que asisten a la escuela.

“Tenemos muchas necesidades y grandes logros, hemos avanzado mucho en este año y medio, hemos tenido muy buenas respuestas, nos reconocen que en poco de tiempo DIF Nacional, hemos dado un giro de 360 grados, nos decían que hay estados que no dan oportunidad ni siquiera de trabajar en conjunto y nosotros contamos con grandes avances”, señaló.

Para facilitar la participación de todos, se ha establecido una preventa de boletos para niños y sus padres. Hasta el 15 de abril los boletos estarán disponibles por un costo de 200 pesos y después el costo aumentará a 250 pesos. Esta medida busca incentivar la inscripción temprana y garantizar la participación de todas las familias interesadas en formar parte de esta emocionante carrera.

Los boletos se podrán ad-

quirir en DIF Estatal, museo Bebeleche, Monchys, DIF Municipal, Estatal, Instituto Estatal del Deporte (IED) y Cordillera Trek.

La rueda de prensa organizada para dar a conocer los detalles de la carrera Nuestros Héroes fue todo un éxito. Renata y Fabián, con su entusiasmo contagioso, compartieron con los medios de comunicación y el público presente la emoción y la alegría que rodea a este evento deportivo. Su participación activa en la divulgación de la carrera refleja el compromiso del DIF Estatal Durango con la inclusión y el bienestar de los niños en la comunidad.

Con la fecha de la carrera cada vez más cerca, la expectativa y el entusiasmo continúan creciendo. La carrera Nuestros Héroes se perfila como un evento imperdible, donde la familia duranguense tendrá la oportunidad de disfrutar de una jornada llena de deporte, diversión y solidaridad.



Andrea Santos Arámbula, preparándose para nuevos retos deportivos

Por **Ángel Castillo**
Durango, Dgo.

En una conversación íntima y reveladora, tuvimos el privilegio de hablar con Andrea Santos Arámbula, una destacada atleta que ha brillado en los Juegos Nacionales del año 2023, cosechando varias medallas y ganándose el reconocimiento de todo el país por su talento y dedicación. Con el selectivo a los Juegos Nacionales a la vuelta de la esquina, Andrea nos abrió las puertas de su mundo interior y nos compartió sus pensamientos, sueños y desafíos mientras se prepara para enfrentar una nueva etapa en su carrera deportiva.

“El camino hacia los Juegos Nacionales Conade es exigente y lleno de desafíos”, compartió Andrea con una mirada determinada. “Pero cada paso que doy me acerca más a cumplir mis metas y representar a mi

estado en la competición más importante a nivel nacional”.

Uno de los pilares fundamentales en su camino hacia el éxito ha sido el respaldo inquebrantable de sus entrenadores, Neldo Treto y Eduardo Balderas. “Ambos son figuras clave en mi desarrollo como atleta”, afirmó Andrea con gratitud. “Su conocimiento, dedicación y apoyo han sido fundamentales para mi progreso y me siento afortunada de tenerlos a mi lado”.

Ante la incertidumbre sobre la posibilidad de competir en eventos internacionales, Andrea se mantiene enfocada en el presente y en el selectivo único que podría abrirle las puertas hacia la selección nacional. “No sabemos qué depara el futuro, pero estoy lista para enfrentar cualquier desafío que se presente”, expresó con determinación.

El camino hacia el éxito no ha sido fácil, especialmente cuan-

do se trata de los sacrificios y desafíos logísticos que implica el traslado constante para competir. Sin embargo, Andrea no está sola en esta travesía. “Mis padres, Karen Arámbula y Arturo Santos, han sido mi mayor inspiración y apoyo”, compartió con emoción. “Su inquebrantable respaldo y amor incondicional me impulsan a dar lo mejor de mí en cada entrenamiento y competición”.

Con una determinación inquebrantable y el apoyo incondicional de su familia y entrenadores, Andrea Santos Arámbula se prepara para enfrentar los desafíos que le depara el futuro con una confianza renovada y un espíritu indomable. Su historia es un testimonio inspirador de perseverancia, dedicación y pasión por el deporte, y estamos ansiosos por presenciar sus futuros triunfos en el mundo del atletismo nacional e internacional.

Valeria Hernández, figura con Borregos

Por Ángel Castillo

Durango, Dgo.

El Tecnológico de Monterrey Campus Puebla ha alcanzado la cima en los Nacionales de la CONADEIP, celebrados en el Tecnológico de Monterrey Campus Guadalajara. En una emocionante jornada deportiva, las tenistas Valeria Hernández y Astrid Fentanes se consagraron como campeonas en la categoría de dobles, bajo la dirección del capitán Carlos Suárez.

En una final cargada de tensión y habilidad, el equipo representativo del Tecnológico de Monterrey Puebla se enfrentó a un duro rival, compuesto por Dafne Lima y Josefina Ramírez de la UPAEP. Sin embargo, Hernández y Fentanes demostraron su destreza y determinación en cada punto, manteniendo un juego sólido y efectivo a lo largo del encuentro.

El duelo culminó con un resultado emocionante, donde las representantes de Puebla se impusieron con parciales



de 7/6(7) y 6/4, asegurando así su merecido lugar en lo más alto del podio. La victoria no solo representa un triunfo para el Tecnológico de Monterrey Puebla, sino también el fruto del arduo trabajo, dedicación y talento de cada integrante del equipo.

El papel del capitán Carlos Suárez fue fundamental en el

desempeño del equipo, guiando y motivando a las jugadoras en cada momento crucial del torneo. Su liderazgo y estrategia fueron determinantes para alcanzar el objetivo de obtener el título de campeón en la categoría de dobles.

Este logro destaca el compromiso y la excelencia deportiva del Tecnológico de Monterrey Campus Puebla, consolidándolo como una institución de referencia en el ámbito deportivo a nivel nacional. La dedicación y el espíritu de equipo demostrados por Valeria Hernández, Astrid Fentanes y todo el equipo son un ejemplo de la capacidad y el talento presentes en el deporte universitario.

Con este título en los Nacionales CONADEIP, el Tecnológico de Monterrey Puebla reafirma su posición como un contendiente formidable en el panorama deportivo universitario, y deja una huella imborrable en la historia del tenis colegial en México.



Llegaron en Caliente

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

El segundo día de entrenamientos en el Francisco Villa de Caliente de Durango estuvo marcado por la emocionante llegada de Neftalí Feliz y Alfredo López, dos nuevas adquisiciones que han levantado el ánimo de la afición duranguense. Bajo la dirección del estratega Luis Borges, ambos jugadores se integraron de inmediato al equipo, mostrando su compromiso y entusiasmo por representar a esta ciudad.

Neftalí Feliz, quien arribó recientemente al equipo procedente de la Serie del Caribe, expresó su alegría por unirse a Caliente de Durango y se comprometió a dar lo mejor de sí para llevar al equipo a la victoria. "Estoy contento de estar aquí, como la nueva adquisición del equipo, contento de estar aquí con los muchachos, ya vi muchas caras conocidas, voy a dar el 100 por ciento, a ganar este año y darle un triunfo a esta ciudad", declaró Feliz antes de comenzar el entrenamiento.

El dominicano, reconocido como relevista del año en la LMB, asumirá el papel de cerrador del

equipo, lo que promete ser una gran adición al cuerpo de lanzadores de Caliente de Durango.

En el segundo día de prácticas, el enfoque estuvo en el trabajo defensivo, con ejercicios de fildeo en el cuadro en los que los jugadores demostraron sus habilidades con las manos. El mánager Borges, con su vasta experiencia adquirida en Estados Unidos, ha hecho hincapié en la importancia de una sólida defensa, involucrando a todo el equipo en la tarea.

En cuanto a los lanzadores, figuras como Edwin Valle, Ozzie Méndez, Baltazar Arredondo, Isaac Briones y Hendrick Briones se pusieron en acción, mostrando su destreza en el montículo.

El tercer día de entrenamiento promete ser igualmente emocionante, con el arribo esperado de Alberth Martínez y Ademar Rifaela. La sesión está programada para comenzar a las 9:00 horas, dando continuidad a la preparación del equipo para la próxima temporada.

Con la incorporación de nuevos talentos y el compromiso de todo el equipo, Caliente de Durango se prepara para enfrentar los desafíos que les depara la temporada, con la mirada puesta en la victoria y en brindarle alegrías a la ciudad de Durango.



Los objetivos son claros y vamos por buenos resultados: Atenas Gutiérrez



• **La voleibolista de playa se mostró emocionada por la justa que se realizará en Tlaxcala; “es importante que se haga en nuestro país, gracias a la CONADE”**

CONADE

Luego de darse a conocer que Tlaxcala albergará del 19 al 24 de junio el Torneo Clasificatorio Olímpico de Voleibol de Playa de la Confederación de Norteamérica, Centroamérica y el Caribe de Voleibol (NORCECA), la seleccionada nacional Atenas Gutiérrez Guzmán, se manifestó entusiasmada por la oportunidad de buscar frente a su público el boleto a París 2024.

“Es una emoción inmensa saber que habrá un preolímpico aquí en México, y que se hayan hecho varios eventos de gran importancia en Tlaxcala. El ya conocer las plazas de toros y a la gente del estado me hará sentirme con mucha confianza y en casa, sabiendo que los tlaxcaltecas siempre nos reciben muy bien”, dijo en entrevista con la Comisión Nacional de

Cultura Física y Deporte (CONADE).

“Es de gran importancia que este tipo de eventos se hagan en nuestro país gracias a la CONADE, porque esto contribuye a que el voleibol mexicano sea un exponente a nivel mundial, y también favorece mucho a que la gente de aquí le guste este deporte, sea la competencia que sea”, agregó.

Gutiérrez Guzmán y Abril Flores Castro se han consolidado como la dupla estelar del combinado azteca de esta disciplina, y tuvieron un destacado 2023 a nivel competitivo, pues ganaron medalla de oro en la primera etapa del Tour NORCECA, efectuada en Aguascalientes, así como bronce en los Juegos Centroamericanos San Salvador.

Además, las jóvenes atletas forman parte del Programa de Empoderamiento de la Federación Internacional de Voleibol (FIVB, por sus siglas en inglés), el cual impulsa la CONADE a favor del desarrollo en nuestro país de este deporte en sus dos modalidades.

“Será un reto muy grande pa-

ra mí y para mi equipo (Abril Flores), ya que es nuestro primer proceso olímpico, y qué mejor que hacerlo en casa. Para esto nos hemos preparado desde el programa de la FIVB y de la CONADE, entonces sabemos que el sueño está y que los objetivos son claros; intentaremos dar buenos resultados para México”, aseguró.

“Claramente Tlaxcala ha resaltado mucho, ya que se han hecho varios torneos importantes y ahora será el clasificatorio, que es lo que nos puede llevar a París 2024. Es mucho lo que se debe agradecer a la CONADE, a la Federación Mexicana de Voleibol (FMVB) y a toda la gente que está detrás para que esto se haga realidad”, añadió

Junto a Flores Castro, la voleibolista veracruzana dará inicio esta semana a su año competitivo, pues participarán en los Challenge Recife y Saquarema, ambos a desarrollarse en Brasil. Una vez finalizadas sus actuaciones en el país sudamericano, volverán a México para afrontar el Challenge Guadalajara y el Elite 16 Tepic, que se llevarán a cabo en abril.



Con plata y bronce, gimnasia rítmica mexicana en Grecia

El conjunto nacional logró segundo y tercer lugar en 5 años y ejercicio mixto; la próxima semana competirán en la Copa del Mundo 2024 en Atenas conade

Tras la presea de oro obtenida en All Around, el conjunto nacional de gimnasia rítmica sumó este domingo las medallas de plata y bronce en las pruebas de 5 años y ejercicio mixto (3 listones / 2 pelotas) respectivamente, en el IX Torneo Internacional Copa Afrodita 2024, que se desarrolló en Atenas, Grecia del 15 al 17 de marzo.

En la prueba 5 años, el equipo mexicano clasificado a Juegos Olímpicos París 2024, sumó 31.850 puntos ubicándose en el segundo puesto por debajo del conjunto anfitrión, que realizó una sumatoria de 33.400 unidades; mientras que Australia se ubicó en el tercer lugar con 30.700.

Adirem Tejeda, Kimberly Salazar, Julia Gutiérrez, Dalia Alcocer, Sofia Flores y Karla Díaz, obtuvieron la medalla de bronce en el ejercicio mixto (3 listones / 2 pelotas) con una puntuación de 27.150, competencia donde Grecia y Australia ocuparon las primeras posiciones.

Previamente, el equipo dirigi-

do por la entrenadora Blajith Aguilar y que se concentra de manera permanente en el Centro Nacional de Desarrollo de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR), se proclamaron campeonas en All Around al liderar la competencia con 64.350 unidades.

El IX Torneo Internacional Copa Afrodita 2024 recibió a un aproximado de 280 gimnastas de 32 países, en las modalidades junior y senior, lo que marcó una competencia de preparación previa a la Copa del Mundo de la disciplina, que se realizará del 22 al 24 de marzo en Atenas, Grecia; donde México tendrá presencia en individual y conjunto.

INE negó medidas cautelares a Morena por promoción de tarjeta “Mi Salud” de Xóchitl

Por Gonzalo Martínez

La Comisión de Quejas del Instituto Nacional Electoral (INE) ha decidido no conceder medidas cautelares a Morena con respecto a la promoción de la tarjeta “Mi Salud” por parte de Xóchitl Gálvez en sus anuncios de radio y televisión. En estos anuncios, Gálvez menciona la preocupación de la población por su salud y propone la entrega de una tarjeta que facilitaría el acceso a servicios de salud en clínicas tanto públicas como privadas.

La consejera Claudia Zavala explicó que el Tribunal Electoral prohibió la creación de listas de posibles beneficiarios o la distribución física de las tarjetas, pero la promesa de campaña de Gálvez aparentemente no viola dicha prohibición.

El proyecto de resolución indica que la tarjeta no se está entregando a la ciudadanía ni se condiciona el acceso a los servicios de salud a la obtención de la misma, lo que sugiere que no hay irregularidades en esta promesa de campaña.

Es fundamental resaltar que

la Sala Especializada del Tribunal Electoral es la instancia encargada de abordar el fondo del asunto, mientras que la Sala Superior revisa y confirma o revoca las resoluciones emitidas por la Comisión de Quejas.

Además, durante la sesión, se determinó la invalidez de 83 capacitadores y asistentes electorales que se demostró que son militantes activos de partidos políticos. Esto está prohibido, ya que no pueden desempeñar funciones durante la jornada electoral.



Biden y Trump triunfan en las primarias en Ohio, Illinois y Kansas

Por Gonzalo Martínez

El pasado martes, el presidente de Estados Unidos, el demócrata Joe Biden y el exmandatario republicano Donald Trump (2017-2021), como estaba previsto, ganaron las primarias de sus partidos en los estados de Ohio, Illinois y Kansas, según las proyecciones de los canales NBC, Fox y CBS.

Biden y Trump son virtualmente los nominados demócrata y republicano para las elecciones presidenciales del 5 de noviembre de 2024, ya que han asegurado el mínimo de delegados necesarios: mil 968 en el caso del primero y mil 215 en el del segundo.

Los medios proyectaron la victoria de ambos candidatos poco después de que cerraran los colegios, otorgando todos los delegados republicanos que estaban en juego a Trump en Ohio (79) y en Kansas (39), mientras continúa el recuento en Illinois, donde compite por 64.

Trump obtuvo una victoria en la primaria republicana para el candidato al senado en Ohio, respaldando al aspirante Bernie Moreno, quien se impuso a los otros dos candidatos más moderados.

Moreno será el contendiente en las elecciones al Senado contra el demócrata Sherrod Brown, una contienda crucial para el control de la cámara

por parte de los demócratas.

Biden compite por 167 delegados en Ohio, 127 en Illinois y 33 en Kansas, logrando victorias contundentes con porcentajes entre el 87 y el 90 por ciento.

Aún falta conocer los resultados de Florida, donde Biden y Trump son proyectados como ganadores de sus respectivos partidos, mientras que los colegios de votación en Arizona serán los últimos en cerrar esta noche.

Para ser oficialmente candidatos, ambos políticos deben esperar a las convenciones de sus partidos: primero será la republicana, del 15 al 18 de julio en Milwaukee (Wisconsin) y luego la demócrata, del 19 al 22 de agosto en Chicago (Illinois).

